

Fecha: 03-06-2025

Medio: La Estrella de Chiloé Supl.: La Estrella de Chiloé Tipo: Noticia general

Título: Ministerio de Agricultura sumará plan bicentenario

Pág.: 8 Cm2: 437,4 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.800 8.400

No Definida

## Ministerio de Agricultura sumará plan bicentenario

Este mes se realizaría una reunión en Chiloé para definir la forma de trabajo en esta cartera para conmemorar los 200 años de la anexión a la república.



ENTREGA DE INSUMOS A AGRICULTORES DE QUELLÓN POR PARTE DE INDAP, INSTITUCIÓN QUE FORMARÁ PARTE DEL PLAN BICENTENARIO.

Carolina Larenas Faúndez carolina.larenas@laestrellachiloe.e

urante este mes, en una fecha aún por definir, se concretará una reunión entre representantes del Ministerio de Agricultura (Minagri) y de los municipios de Chiloé para avanzar en la implementación de un plan especial de la cartera a propósito de la conmemoración del Bicentenario de la Anexión del Archipiélago a la República de Chile.

A siete meses y medio de la fecha en que se recordará los 200 años de la firma del tratado de Tautaco, esta cartera se sumará al trabajo iniciado por el Ministerio de Obras Públicas, seguido por el de Economía, Fomento y Turismo y el de las Culturas, las Artes y el Patrimonio que ya cuentan con planes, que buscan impulsar acciones tendientes al desarrollo de Chiloé y a conmemorar el hito histórico.

En una de sus últimas gestiones como presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, Marcos Vargas (DC), se reunió con el subsecretario de Agricultura, Alan Espinoza, quien comprometió una reunión para ntentar dar respuestas a las necesidades de la provincia.

"Nos encontramos con el alcalde Vargas y hemos tenido una reunión en la que nos hemos comprometido como subsecretaría a poder instalar un plan a la brevedad posible. Lo que nosotros vamos a hacer es un llamado a nuestros equipos técnicos dar respuesta a las necesidades que el alcalde nos ha planteado durante el mes de junio", afirmó el personero nacional.

Además, comentó que "nosotros queremos replicar un plan donde todos los equipos técnicos del ministerio puedan trabajar de manera multidisciplinaria y poder ver cuál es la realidad regional y, por cierto, la realidad de la Isla".

De este trabajo formarían parte el Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap), el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA), el Servicio Agrícola Ganadero (SAG) y el Instituto Forestal (Infor), con el fin de aportar medidas significativas al plan bicentenario.

## MATERIA

Por su parte, el alcalde Vargas destacó la posibilidad se reunirse con el subsecretario y explicar lo que se ha avanzado en materia de la conmemoración del bicentenario de Chiloé.

"Hemos ido avanzando en un trabajo colaborativo que ya viene del año pasado con la visita del ministro (Esteban) Valenzuela a Chiloé, a la comuna de Queilen, en donde se comprometió como ministerio a poder construir un plan bicentenario, así como lo están haciendo otros ministerios del Gobierno del Presidente Gabriel Boric", mencionó el jefe comunal.

Vargas recordó que en enero pasado hubo un nuewo compromiso del ministro de avanzar en este plan, lo que fue ratificado en la reciente reunión.

"En el mes de junio, en Chiloéy en Queilen, se debería realizar la primera reunión de trabajo, con miras a lo que va a ser la conmemoración del bicentenario, el próximo 19 de enero del 2026; así es que estamos confiados, tenemos esperanzas que esto va a funcionar bien y de esta manera el Ministerio de Agricultura se sume al compromiso del Presidente de relevar lo que significa este hito histórico para la provincia de Chiloé", puntualizó el alcalde.

Uno de los ministerios que ya comprometió un plan bicentenario fue el de Obras Públicas, el que tras reuniones con los alcaldes definió la ejecución de 112 proyectos en áreas como conectividad, obras portuarias y de servicios sanitarios, considerando una inversión cercana a los 200 mil millones de pesos.

También se suma el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo que implementará un plan con un horizonte al 2027 y en el que se proyecta un desembolso de cerca de 8 mil millones de pesos en áreas como pesca, turismo y desarrollo productivo en general. ©